

Editorial Editorial

- J.-R. Allenberg
Hybrid procedure, wie sieht der zukünftige Gefäßchirurg aus? 147
 Hybrid procedure: what will the future vascular surgeon look like?

Aortenaneurysma Aortic aneurysm

- T. Umscheid · P. Ziegler · W. J. Stelter
Neun Jahre Implantation von endovaskulären Aortenstentprothesen. Ergebnisse einer unizentrischen prospektiven Beobachtungsstudie 148
 Nine years of treatment of infrarenal aortic aneurysms with endovascular aortic stent grafts. Results of a unicenter prospective observation study
- R. Scharrer-Pamler · X. Kapfer · L. Sunder-Plassmann
Die Technik der endovaskulären Kombinationseingriffe vom Beckentyp 159
 The endovascular combination technique for pelvic surgery
- K.-H. Orend · R. Scharrer-Pamler · X. Kapfer · F. Görlich · F. Liewald · G. Halter
Ergebnisse der stentgestützten Aortenrekonstruktion im Rupturstadium 170
 Results of stent graft repair of ruptured aortic lesions
- H. Schumacher · D. Böckler · R. Seelos · H. Rotert · S. Lamm
 H. J. Bardenheuer · J.-R. Allenberg
Endovaskuläre und kombiniert offen-chirurgische Rekonstruktion der thorakoabdominellen Aorta. Spezielle Indikationen, Implantationstechnik und erste Ergebnisse bei 19 Risikopatienten 181
 Endovascular and combined open surgical reconstruction of the thoracoabdominal aorta. Special indications, implantation techniques, and preliminary results of 19 risk patients
- D. Böckler · H. Schumacher · S. Ockert · M. Schwarzbach · K. Klemm · J. Hansmann
 H. Bardenheuer · J.-R. Allenberg
Akute und chronisch-expandierende Aortendissektion Typ Stanford B – Verändert die endovaskuläre Therapie die Indikationsstellung? 192
 Acute and chronic expanding type B dissection: what is the impact of endografts on indications for treatment?
- S. Fichtner-Feigl · A. Larena-Avellaneda · E. S. Debus
Überleben, Komplikationen und Risikofaktoren von rupturierten abdominalen Aortenaneurysmen. Eine retrospektive Analyse am Würzburger Krankengut 200
 Survival, complications, and risk factors of ruptured aortic aneurysms. A retrospective analysis
- C. Wintzer · L. Birken · D. Kleinschmidt · G. Riepe · M. Morlock · J. Müller · E. Debus · H. Imig
Systemdruck bei Typ-III-Endoleak – Untersuchungen im Kreislaufsimulator 206
 Pressure loading of the aneurysm sac under endoleak type III-simulation

Leitlinie Guideline

- Leitlinie zum Bauchaortenaneurysma. Leitlinie zu Diagnostik und Therapie der Aneurysmen der infrarenalen Aorta abdominalis. Vorstand der Deutschen Gesellschaft für Gefäßchirurgie (Hrsg.)** 213
 Guidelines on abdominal aortic aneurysm. Diagnosis and treatment of aneurysms of the infrarenal abdominal aorta